

En el mes de noviembre de 1975, se habían sumado a su Parkinson unos tres infartos, insuficiencia cardiaca, encharcamiento pulmonar, parálisis intestinal y hemorragias gástricas, que lo llevarían a la muerte el día 20 de aquel mes.

excepción de la prosperidad europea. Por este motivo, comienza a abrir los mercados a finales de la década de 1950, como parte de un ambicioso Plan de Estabilización. Los resultados de las nuevas directivas instauraron un ciclo de crecimiento en la economía, acompañado de una industrialización y una leve mejora en la calidad de vida del español medio, lo que justificó la continuidad en el poder del Caudillo. Sin embargo, los logros moderados de la gestión no lograron aplacar el descontento de amplios sectores de la sociedad ni de los integrantes de "Defensa Interior", un organismo de combate contra el franquismo que atentó contra Franco en 1962 y 1963, sin lograr asesinarlo.

En la década de 1960 se producen las primeras revueltas universitarias de importancia en contra del régimen, y ante el descontento popular, se intenta mostrar un signo de pluralidad política al ser aprobada la nueva Ley Orgánica del Estado, que determina la separación de los cargos de Jefe de Estado y Jefe de Gobierno, hasta el momento concentrados en la figura de Franco.

A pesar de ello, se recrudecieron las acciones de grupos como la ETA y el FRAP, que desencadenaron una posterior represión que terminaría con cinco de sus integrantes fusilados. Esta acción de las huestes del Caudillo motivaría grandes movilizaciones y cierres de embajadas, dejando nuevamente a España aislada del resto de los países.

Por aquel entonces, la salud de Francisco Franco se encontraba ya muy deteriorada. En el mes de noviembre de 1975, se habían sumado a su Parkinson unos tres infartos, insuficiencia cardiaca, encharcamiento pulmonar, parálisis intestinal y hemorragias gástricas, que lo llevarían a la muerte el día 20 de aquel mes.

Francisco Solano Lopez

Nacido en Asunción, Paraguay, en el año 1826, fue el mayor de cinco hermanos, hijos de Carlos Antonio López, quien fue el primer presidente constitucional del país. Francisco Solano López fue presidente de la república de Paraguay, convirtiéndose de este modo en el segundo presidente constitucional de la nación. Una porción significativa del pueblo paraguayo lo considera un héroe de la patria, por haber formado parte del proceso de modernización del país y por haber dejado su vida en el campo de batalla en 1870.

Fue militar desde joven, y se abrió paso subiendo los escalones jerárquicos dentro del ejército, de hecho, ya a los 28 años de edad fue designado ministro de Guerra por su padre. Luego, durante la Guerra de la Triple Alianza se convirtió en Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas.

Durante un año, desde 1853 hasta 1854, fue embajador de Paraguay, cargo que le permitió establecer fructíferas relaciones con naciones de Europa tales como Francia, Prusia y Reino Unido principalmente, que sirvieron para conseguir el reconocimiento por parte de estos países de la independencia de Paraguay. Estos reconocimientos se complementaron con la firma de importantes tratados comerciales que propiciaron la importación de maquinaria industrial para el desarrollo económico y militar de la nación.



Francisco Solano Lopez.

Falleció durante la Batalla de Cerro Corá a manos de tropas brasileñas y se cree que dijo antes de morir: “¡Muero por la Patria!” o bien “¡Muero con la Patria!”, expresiones que pese a su aparente similitud esconden sustanciales diferencias que son aún motivo de controversia. Sus restos descansan actualmente en el Panteón de los Héroes en la capital de Paraguay Asunción.

Tras el fallecimiento de su padre en 1862, el 16 de octubre de ese año pasó a ocupar la presidencia del país habiendo sido escogido para tal cargo por el Congreso de la Nación, lugar en el que permaneció hasta su muerte. En el ámbito de la política interna continuó con el proceso de modernización que su padre había iniciado tras la dictadura de José Gaspar Rodríguez de Francia y que había aislado a Paraguay del exterior; así, trabajó para fomentar la creación de hospitales, escuelas y vías de comunicación, entre las que se destacó la ampliación de la red del ferrocarril.

En cuanto a la política internacional consideraba fundamental que su país desempeñara un papel de relevancia en Latinoamérica, llegó a tener problemas diplomáticos importantes con Uruguay, Argentina y Brasil, los que desencadenaron la Guerra de la Triple Alianza entre los años 1864 y 1870.

Este conflicto que enfrentó a Paraguay con los países anteriormente mencionados tendría efectos desastrosos para la nación guaraní.

Los hechos ocurridos durante el conflicto, independientemente de las distintas perspectivas que se han manifestado en cuanto a l grado de responsabilidad de Solano López, generaron consecuencias dramáticas para el Paraguay, ya que el país debió afrontar un alto número de pérdidas humanas.

Gran parte de los historiadores han aceptado que los fallecimientos se debieron a razones exclusivamente belicas y a las consecuencias derivadas de las mismas, enfermedades y hambrunas, por lo que más de la mitad de la población del país perdió la vida, en especial los hombres. Una vez finalizada la guerra, la nación quedó bajo la órbita de Brasil y el territorio nacional estuvo ocupado militarmente hasta el año 1876.

En lo referente a su vida personal, se sabe que mantuvo una relación con Elisa Alicia Lynch, de origen irlandés, a la que conoció en París en su etapa de embajador. Se convirtió en su compañera sentimental durante el resto de su vida pero no pudo casarse al no poder divorciarse ésta de su marido francés por estar el divorcio fuera de la ley en el país gallo en aquel período.

Franklin Delano Roosevelt



Franklin Delano Roosevelt.

Franklin Delano Roosevelt nació en New York en el año 1882, estudió en Harvard y en la Universidad de Columbia, además fue subsecretario de Marina. Era pariente del ex presidente Theodore Roosevelt, y fue el presidente de los Estados Unidos número 32. Era de profesión abogado, aunque decidió dejar su carrera para dedicarse a la política se alineó al Partido Demócrata. Fue elegido senador, en 1911, y gobernador del Estado de Nueva York, en 1928, destacando su política de lucha contra la pobreza.

Debido a la profunda crisis económica causada por la crisis de la bolsa en octubre de 1929, Roosevelt consiguió triunfar en las elecciones presidenciales de 1932 frente a Hoover, logrando de este modo recuperar el poder para los demócratas, quienes no habían podido ganar elecciones desde Wilson. Rompió con el principio de la no reelección por más de dos mandatos consecutivos para un presidente, instaurado por Washington, y volvió a presentarse con éxito en las elecciones de 1936, 1940 y 1944; aunque luego él mismo propuso poco antes de morir la enmienda constitucional que prohibía una tercera reelección presidencial, en vigor desde 1951, por lo que fue el único presidente norteamericano en gobernar durante cuatro mandatos seguidos (1933-45), si bien no llegó a completar el último.